



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

3º A

MATERIA:

CRECIMIENTO Y DESARROLLO

TRABAJO:

EL CASTILLO DE CRISTAL

DOCENTE:

DRA. LARA MARTINEZ KIKEY

ALUMNO (A):

YANETH ORTIZ ALFARO

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS, 05 DE JULIO DEL 2020.

CRECIMIENTO Y DESARROLLO

Introducción

A lo largo del semestre y el estudio de crecimiento y desarrollo, el crecimiento ha sido definido como el proceso de incremento de la masa de un ser vivo, que se produce por el aumento del número de células o de la masa celular, lo que dará lugar a un incremento de la masa viviente, de tal manera que el crecimiento se logra por la acción combinada de multiplicación celular y aposición de la materia, sin embargo, el crecimiento no solo se refiere al aumento en tamaño corporal total sino también al de sus segmentos, órganos y tejidos.

El desarrollo se define como la adquisición de funciones con aumento en la complejidad bioquímica y fisiológica a través del tiempo, también se comprende como desarrollo los procesos de maduración y adaptación, dentro de él se da el proceso de los cambios físicos y funcionales que ocurren a partir de la concepción y alcanzar su máxima expresión en la vida adulta, en si el desarrollo es el proceso por el cual los seres vivos logran mayor capacidad funcional de sus sistemas a través de los fenómenos de maduración, diferenciación e integración de funciones.

El crecimiento y desarrollo son dos procesos paralelos en su evolución e interrelacionados entre sí, el cual forma una unidad que depende y está determinada por factores genéticos, neuroendocrinos y ambientales, de tal manera que ambos procesos se inician en la concepción y continua durante toda la vida del ser humano.

El castillo de cristal (crecimiento y desarrollo)

De acuerdo a esta película, en cierta parte se refleja de todo lo abordado en clases, más que nada su el estado de salud de los niños, y el estado socioeconómico en el que Vivian, este es un claro ejemplo de cómo viven muchas familias en nuestro país y masen nuestro estado, si bien me di cuenta que el factor pobreza era unos de los más relevante en la familia de Jeannette.

El padre de Jeannette se llamaba Rex, el cual era muy inteligente, y quería mucho a sus hijos, pero el único defecto es que él era un alcohólico y no le gustaban vivir o tener una vida usualmente ordinaria, se la pasaba viviendo aventuras acompañados de sus hijos, en si no tenía un hogar o una casa estable, se mudaban a varios lugares y no tenían una buena casa.

Sabemos que las adicciones son un factor de riesgo para el crecimiento y desarrollo de los niños, ya que les afecta, en su salud y emocionalmente, y pueden sufrir violencia intrafamiliar, si bien a lo largo de la materia de crecimiento y desarrollo hemos estado comentando, en este caso es el alcoholismo, esto también afectara en el crecimiento y en su vida de adolescente o adulto, ya que como ven que su padre consume alcohol, entonces lo ven como algo normal, y esto propicia a que ellos en el futuro puedan tener adicciones.

Aunque los niños tenían sus padres juntos, pero no eran responsables, ya que Jeannette tenía que cocinar lo que hubiera para alimentarse ella, a sus hermanos y también cocinar para su madre, ya que la mama solo se la pasaba pintando retratos, lo que un día paso es que Jeannette tuvo un accidente y se terminó quemando por lo que tuvieron que llevarla al hospital.

Desde esa escena de la película, me doy cuenta de lo que vimos en clases, esto son los accidentes en el hogar y de tal manera son un factor de riesgo para los niños, ya que las quemaduras son graves y afecta en la calidad de vida de los niños, y también afecta la autoestima, ya que se sienten inseguros de su cuerpo conforme van creciendo. Por eso es importante cuidar a los niños en todo momento y no exponerlos a los riesgos que pueda ocasionar daños a su salud o que dejen secuelas.

Jeannette es llevada al hospital, y aunque el padre y la madre llegan con mucho amor, el doctor y la enfermera no se estaban de acuerdo con la situación y esto es un acto correcto que el médico realiza, ya que, como profesional, no solo debe ver por la salud, sino también de la causa del accidente y si la vida del paciente está en riesgo evitar aquellos factores para una mejor calidad de vida, al final el padre de Jeannette terminó sacándola del hospital pasando en alto, las autoridades y el estado de salud de la niña y no cuidaron de ella a pesar de que estaba mal aun, ya que, por la noche durmieron al aire libre sin cuidados alguno.

Sin embargo, se debe considerar que, exponer a los niños al exterior y por las noches es algo peligroso, ya que hay más insectos y hace más frío, y se pueden enfermar y más en este caso, de que Jeannette está aun con las vendas y la quemadura estaba grande y reciente, con el riesgo de que un animal pudo a ver tenido contacto con la herida y provocar una infección en ella.

En la película se ve de como a poco los niños iban creciendo, y aun no tenían un lugar donde vivir, vemos en una escena de que no tenían agua para bañar así que toda la familia se iban a bañar a una alberca, lo cual no era correcta ya que el agua de una alberca no está limpia como se cree y también pasa en que Jeannette no sabe nadar y Rex, su padre intenta enseñarlo, lo único que logra es que ella le tenga miedo y piense de que la quiere ahogar, estas actitudes en lo personal no son correctas, porque si se quiere enseñar a un niño o niña se debe realizar con respeto, cuidados y amor.

Finalmente, se mudaron a otro lugar, en donde vivían los padres de Rex, se quedaron una noche y todo parecía perfecto, hasta que Jeannette y su hermana vieron que la abuela intentaba abusar de su hermano menor, por lo que terminaron agrediendo a la señora, sin embargo, me doy cuenta que esto es algo común en que desgraciadamente sucede en todos lados, y más que nada esto los abusos son frecuentes y se dan por la propia familia. La violencia o el abuso sexual son delitos o factores de riesgo el cual afecta mucho al niño, que como Rex fue abusado por su propia madre, y esto lo descubrió su hija, aunque él nunca lo acepto, claramente nos enseña del porque Rex tenía una conducta agresiva en ocasiones y estaba ahogado en el alcohol.

Después se fueron a una casa, totalmente en malas condiciones, que estaba en medio de una montaña, y esta casa es un ejemplo de hacinamiento, ya que todos dormían en espacios pequeños, ya que la casa no era grande, sin embargo, acá es donde los niños se hicieron adolescentes y también del hambre que pasaban ya que, en una ocasión, Jeannette menciona que llevaban tres días sin comer.

El vínculo familiar no existía en esta familia, aunque podría decir, que solo Jeannette y su padre, por lo que él decía, de que ella era la única que seguía creyendo en él, y es ahí donde Rex, decidió dejar de tomar, pero al fin de cuentas no pudo lograrlo ya que volvió hacerlo, de tal

manera que esto hizo daño a Jeannette porque su papá le mintió, y entonces ella y sus hermanos ya no querían vivir en la pobreza y decidieron que se irían, y para irse, necesitaban ahorrar.

Llego el día en que la hermana mayor se fue, y tuvo que irse a escondidas ya que si su padre la veía no la dejaría ir, la segunda en irse fue Jeannette y su hermano, aunque Rex no quería ellos ya habían crecido, y tenía que aceptar de que sus hijos querían y anhelaban un mejor futuro, ya que él no dejaba de tomar, y en si no eran unos padres responsables, porque no veían por el bienestar de sus hijos, y prefirieron que sus hijos se terminaran yendo.

La migración, es algo muy triste, porque se realiza con el motivo de una mejor calidad de vida, y en este caso ellos tenían que hacerlo porque si no tenían el apoyo de sus padres, tenían que hacerlo por su propia cuenta, empezaron a trabajar a muy temprana edad, corrigiendo riesgos a padecer enfermedades por el mal estado nutricional, y también a padecer enfermedades, por lo que se exponiendo a peligros, y más ellas ya que estaban solas, y pudieron haber sido abusadas sexualmente.

En si esta película, es un claro ejemplo de como el alcoholismo, la pobreza y la falta de atención de los padres, propicia a muchos factores de riesgos para el crecimiento del niño, niña o adolescente, sin embargo, el factor pobreza es uno de los principales problemas de salud que propicia a que las persona padezcan enfermedades y tengan un mal estado de salud y un mal estilo de vida.

Conclusión

Para concluir, como bien dijo la Dra. Kikey Lara Martínez, la materia de crecimiento y desarrollo es la continuación de embriología, ya que a lo largo de este semestre hemos estudiados el crecimiento y desarrollo de los niños, hasta pasar por el proceso de pubertad y adolescencia, que no solo el estado de salud se va modificando, su aspecto físico y biológicos, sino también psicológicamente, hemos estudiado de como suceden los cambios para llegar a ser adultos, esta materia nos hizo recordar de como fuimos nosotros cuando éramos niños y adolescente, e hizo que reflexionáramos las cosas que estaban mal.

Los temas estudiados en esta materia serán de gran ayuda en mi vida y durante mi preparación como profesional, ya que esta materia me servirá más adelante, y más que nada los temas abordados me ayudaran a que tenga una perspectiva diferente, del crecimiento y desarrollo de los niños, niñas y adolescente, ya que estos grupos de edades son más vulnerables a ciertos factores, como es el medio ambiente, las adicciones, enfermedades y entre otros.

Antes que nada, esta materia es de gran importancia, ya que he aprendido de cómo es que debemos actuar para el trato del niño o el adolescente, cuales son los cambios que pasamos y sobre todo a entender porque suceden estos cambios, también a prevenir accidentes que pongan en riesgo la vida del menor, sobre todo a saber actuar cuando sospechemos que la vida del menor corra riesgo.

Insisto de que es importante, ya que como futuro médico, debo saber cómo tratar a un niño o adolescente, a como evaluar su crecimiento, ya que esto ayudara en el servicio social, que algo es muy claro, y lo dice nutra norma NOR-047, es de que al menos una vez al años se debe realizar una consulta integral a estos grupos de edad, para evaluar, el estado de salud, los

factores de riesgo que lo rodeas, como son los accidentes, las enfermedades y las adicciones, en si concluyo que debemos cuidar demasiado a este grupo de edad ya que son más vulnerables.

FUENTES DE INFORMACIÓN

J; Games Eternod, G; Troconics Trens. (S.F). Manual de crecimiento y desarrollo, pediatría, 8ª edición. Mendez Editores